

Der Kaktus

GRÜNE Nachrichten aus Sprockhövel



Liebe Sprockhövelerinnen,

liebe Sprockhöveler,

das Coronavirus ist allgegenwärtig und an beunruhigenden Meldungen mangelt es nicht.

Doch es gibt sie durchaus,

die positiven Nachrichten in diesen schwierigen Zeiten. Ob Nachbarschaftshilfe oder Solidarität: Wir in Sprockhövel haben schon so oft gezeigt, dass wir in Krisenzeiten zusammen stehen. Uns ist bewusst, dass Sie nicht nur Sorge um Ihre Gesundheit haben, sondern auch oft um Ihr wirtschaftliches Überleben. Wir werden unsere Möglichkeiten nutzen, Sie mit unseren politischen Mitteln zu unterstützen.

Ihre

Bettina Mangold-Beyerle



Die Kommunalwahl wirft schon sehr deutlich ihren Schatten voraus.

ZUKUNFT ENTSCHIEDET SICH HIER

Bei der Kommunalwahl am 13. September GRÜN wählen.

Grün wirkt...Kunst und Kultur fördern

Die Lebensqualität Sprockhövels wird auch vom kulturellen Angebot bestimmt. Kultur ist die Seele eines Orts. Grüne Kulturpolitik soll Angebote für alle Alters- und Zielgruppen – ob Theater, Konzerte oder andere kulturelle Einrichtungen fördern. Ziel unserer Kulturpolitik ist es, Qualität und Vielfalt zu ermöglichen. Deshalb wollen wir in Sprockhövel daran arbeiten, die notwendigen Freiräume für kreative und innovative Ideen zu schaffen. Alle Bürger*innen sollen an Kunst und Kultur teilhaben können. Auch kulturelle Angebote für junge Menschen wollen wir erhalten, ausbauen und fördern. Wichtig sind uns auch lebendige Diskussionen um die historische, kulturelle und soziale Identität Sprockhövels. Erinnerungskultur, Geschichtsarbeit, Denkmalschutz, regionale Literatur- und Kulturprojekte sind Voraussetzung für die Identifikation der Bürger*innen mit Sprockhövel.



Grün wirkt...älter werden in Sprockhövel

Die Zahl der Senior*innen in Sprockhövel wird in den kommenden Jahren noch weiter ansteigen. Die meisten Menschen wollen in ihrem gewohnten Umfeld alt werden, möglichst zuhause oder zumindest in ihrem Ortsteil. Dafür bedarf es verschiedener Wohn- und Versorgungsformen, wie betreutes Wohnen,



Wohnen in Mehrgenerationenhäusern und das Wohnen mit Versorgungssicherheit in den eigenen vier Wänden.

Wir GRÜNE werden in Sprockhövel solche quartiersnahen, qualitativ hochwertigen Wohn- und Pflegeformen voranbringen, auch für Demenzkranke. Wir setzen uns ein für inklusive Angebote im Sozialraum, in den Ortsteilen und Quartieren.

Wir wollen, dass Senior*innen in allen gesellschaftlichen Bereichen eingebunden bleiben. Wir fördern kulturelle und soziale Teilhabe und breites ehrenamtliches Engagement, weil uns klar ist: Das Wissen und die Erfahrung unserer Senior*innen sind kostbar.

Wir wollen die Schaffung generationenübergreifender, inklusiver Treffpunkte unterstützen. Lokale niederschwellige Beratungsangebote auch zur Prävention von Pflegebedürftigkeit und um Vereinsamung vorzubeugen sind aufzubauen. Aber auch wohnortnahe Einkaufsmöglichkeiten, Fahrdienste sowie Barrierefreiheit im öffentlichen Raum sind hier wichtig, um die Lebensqualität im Alter zu erhalten.



Grün wirkt...besserer lokaler Artenschutz in Sprockhövel

Unsere heimischen Tier- und Pflanzenarten brauchen intakte Lebensräume. Doch unser Artenreichtum ist bedroht. Intensive Landwirtschaft, der Verlust von Lebensräumen und die zunehmende Betonierung unserer Landschaft sind Ursache für das Artensterben – auch in Sprockhövel.

Wir wollen den Flächenverbrauch begrenzen, die Lebensräume von lokalen Tier- und Pflanzenarten schützen und dazu gemeinsam mit dem EN-Kreis, Schutzgebiete weiterentwickeln und Biotop besser vernetzen. Sprockhöveler Flächen, Wälder und Bäche sollen umweltverträglich und nachhaltig bewirtschaftet werden.

Informationen zur Kommunalwahl

Am 13. September 2020 finden in Sprockhövel folgende Wahlen statt:

- Landrätin/Landrat des Ennepe-Ruhr-Kreises
- Kreistag des Ennepe-Ruhr-Kreises
- Bürgermeisterin/Bürgermeister der Stadt Sprockhövel
- Rat der Stadt Sprockhövel
- Verbandsversammlung Regionalverband Ruhr (RVR)

Das Mindestalter für das aktive Wahlrecht beträgt 16 Jahre, für das passive Wahlrecht 18 Jahre. Wahlberechtigt bei Kommunalwahlen in Nordrhein-Westfalen sind Deutsche sowie Staatsangehörige der übrigen 26 EU-Mitgliedstaaten, die am Wahltag das 16. Lebensjahr vollendet haben.

ZUKUNFT ENTSCHIEDET SICH HIER

Bei der Kommunalwahl am 13. September GRÜN wählen.

Das GRÜNE Team 2020 für Sprockhövel: STARK UND FRISCH!

16 Sprockhöveler Bürgerinnen und Bürger werben in den Wahlbezirken für Ihr und Euer Vertrauen bei der Wahl am 13.09.. Darüber hinaus gibt es weitere Listenkandidatinnen und -kandidaten, die für die GRÜNEN bereitstehen. Insgesamt ein starkes Team mit den unterschiedlichsten Kompetenzen und Schwerpunkten.



Grün wirkt... innovatives Wirtschaften

Wir wissen, dass wir immer wieder neue Ideen brauchen. Darum sehen wir die Förderung von Start-ups und neuen Talenten als große Aufgabe der städtischen Wirtschaftsförderung. Wir GRÜNE wollen die Potenziale regionaler Wirtschaftskreisläufe und einer interkommunalen Zusammenarbeit nutzen. Die Vernetzung von Sprockhövel, Unternehmen, Hochschulen und Verwaltungen wollen wir vorantreiben, um Kooperationen und Wissenstransfer zu erleichtern. Wir werden die Sprockhöveler Wirtschaftsförderung an nachhaltigen Kriterien wie Ökologie, Lebensqualität, Mitbestimmung, Sozialstandards und Geschlechtergerechtigkeit ausrichten. Wir wollen regionale Produkte und Dienstleistungen, nachhaltigen Tourismus, Klimaverträglichkeit und den sparsamen Umgang mit Gewerbeflächen fördern. Die Handlungsmaxime kann dabei nicht die Hoffnung auf die höchste Gewerbesteuer sein, sondern die maßvolle und zielgerichtete Entwicklung. Die wirtschaftliche Entwicklung benötigt natürlich auch Fläche. Die effiziente Nachnutzung bestehender Gewerbeflächen sollte dabei Vorrang haben

und neue Gewerbeflächen nur dann ausgewiesen werden, wenn kommunale Ziele anders nicht erreicht werden können. Bei Ausschreibungen wollen wir darauf achten, dass Wettbewerb, Regionalität und ökologische wie soziale Verantwortung berücksichtigt werden. Wir GRÜNEN setzen uns dafür ein, dass Sprockhövel seiner Verantwortung gerecht wird und bei der Beschaffung und der Vergabe sämtliche vorhandene Spielräume bei ökologischen, sozialen und menschenrechtlichen Kriterien ausschöpft.



Grün wirkt... Jugend braucht Raum

Jugendliche müssen ihre Ideen und Einschätzungen in die Kommunalpolitik einbringen können. Wir wollen die Gründung eines Jugendparlamentes und andere Formen der Jugendbeteiligung ermöglichen, um den Anliegen junger Menschen mehr Raum zu geben. Wir werden uns dafür stark machen, dass auch bei uns die Beteiligung der Jugendvertretungen bei Themen, die Interessen der Jugendlichen betreffen, in der Gemeindeordnung festgeschrieben wird. Denn das ist eine Bereicherung für die Politik vor Ort. Jugendliche brauchen Treffpunkte, öffentliche Plätze und Räume.



Jugendzentren und mobile Angebote wollen wir weiter ausbauen.

